

ÉDITO

Chers lecteurs, chers experts,

A vos agendas !! le 23 septembre 2025, le BNTRA et ses partenaires vous donnent rendez-vous à la Maison des Travaux Publics à Paris. Au programme, l'adaptation au changement climatique, SEVE TP, ou encore l'évaluation environnementale des infrastructures. Durant toute cette journée vous découvrirez comment, de la recherche à la doctrine en passant par l'innovation et la normalisation, les acteurs des travaux publics adaptent leurs référentiels et répondent concrètement aux enjeux de la transition écologique..

Nous comptons sur votre présence !

Bonne lecture.



Les Rendez-vous du

AGIR ENSEMBLE :

pour des référentiels au service
de la transition écologique
des Travaux Publics

SAVE Maison des Travaux Publics
THE 23 septembre 2025
DATE Paris - 8ème



L'ÉVÈNEMENT

Le BNTRA au colloque Franco-Suisse Cerema/VSS 2025 sur la mobilité transfrontalière

Le BNTRA a participé à l'édition 2025 du colloque franco-suisse organisé conjointement par le Cerema et l'Association suisse des professionnels de la route et des transports (VSS) sur le thème : « **Mobilité et métropoles/agglomérations transfrontalières** ». Cet événement, qui s'est tenu les 22 et 23 Mai à Annemasse et Genève, a réuni les délégations françaises et suisses pour le développement des infrastructures de transport et de la mobilité durable.

Ce fût l'occasion pour le BNTRA de mieux connaître les activités suisses de normalisation sectorielle et d'identifier des pistes de convergence, de partage de bonnes pratiques, ou encore de réflexion sur les enjeux spécifiques des territoires transfrontaliers.

Ces moments d'échange particulièrement enrichissants nous encouragent à renouveler cette expérience lors de la prochaine édition 2026 qui devrait se tenir en France.



Pour aller plus loin : Youssouf DIOMANDÉ,
Référent chaussées-terrassements

06.62.54.04.10 / youssouf.diomande@cerema.fr

DANS L'ACTU

Le BNTRA aux côtés du BNIB pour son audit interne



Les Bureaux de normalisation sectoriels (BNs) sont périodiquement audités par le Comité d'audit et d'Evaluation (CAE) de notre ministère de tutelle pour vérifier la conformité de nos activités aux exigences de la norme NF X 50-088 et obtenir ou renouveler notre agrément ministériel. C'est une échéance importante dans la vie de nos Bureaux.

Pour s'y préparer, les BNs s'organisent entre eux pour mener des audits internes. Le 2 juin, le BNTRA s'est rendu à Eperron sur le site du CERIB pour réaliser l'audit interne du BN des industries du béton (BNIB). Ce fût une journée riche en échanges de bonnes pratiques aux résultats très positifs. Une belle expérience à renouveler.

Pour aller plus loin : Valentin Benoît, Référent et RQ du BNTRA
06.58.56.25.06 / valentin.benoit@cerema.fr

Le savez-vous ?

Agnès JOSEPH, une contribution remarquable à la normalisation géotechnique



Le 20 mai, la réunion plénière de la commission de normalisation ETG avait une tonalité particulière. Celle-ci était la dernière placée sous le secrétariat d'Agnès JOSEPH avant son départ à la retraite. Une ovation a salué son implication sans faille dans ses missions de normalisation.

Durant près de 16 années, elle a assuré le secrétariat de plusieurs commissions et de groupes de travail stratégiques, en apportant une rigueur technique, une maîtrise des processus, et une capacité de dialogue précieuses dans les enceintes multilatérales telles que les CEN/TC 288 et 189.

Nous adressons à Agnès nos plus sincères remerciements pour son engagement exemplaire, ainsi que nos vœux les plus chaleureux pour une retraite pleinement méritée, riche de nouveaux projets.

Des standards de confiance pour vos projets d'avenir.

2025. Tous droits réservés - BNTRA, 110 rue de Paris 77171 Sourdun

Cette lettre d'information est adressée à l'ensemble des partenaires du BNTRA

BNTRA - bntra@cerema.fr